
臺北市中山區長安國民小學學生家長會 
100 學年度第一學期第二次會員代表大會會議紀錄 

 
時間：民國一百年十月二十一日(五)下午七時 
地點：長安國小二樓會議室 
主席：王會長寶珠 
列席人員：羅校長永治、葉主任惠芳、李主任佳偉、蔡主任岳翰、附幼陳園長玫秀、 
          家長會孫顧問國昌。 
出席人員：同會議簽到簿 
司儀：黃永琦 
記錄：周慧君 
 
司儀報告：出席人數應到 60 人，實到 19 人，委託書 5 份。實到人數超過應到人數三分  

          之一已達法定開會人數，請主席宣布大會開始。 
 
一. 新舊任會長交接： 
1. 由新任王會長寶珠代表家長會致贈紀念匾額予孫前會長國昌，感謝孫前會長對家長 

會的貢獻。 
2. 孫顧問國昌致詞： 

感謝的話在上次的家代會都已經說過了，為了節省今天的時間，我就不再多說。感 
謝大家過去對家長會的支持，如果有什麼沒做到的地方，也請大家多包涵。往後在 
王會長的帶領下，家長會的活動和規劃，還是要請大家多參與多支持，謝謝大家。 

3. 主席致詞： 
很感謝孫會長過去對長安的貢獻，我們要傳承他的精神，堅持溫馨、健康、卓越的 
理念，繼續向前走，讓我們的孩子有優質的學習園地，謝謝大家。 
 

二. 校長致詞： 
1. 在校長致詞之前，王會長寶珠先代表家長會獻花給新任校長羅校長永治，表達歡迎

之意。 
2. 校長致詞： 

各位家長晚安，非常幸運能來到長安國小，這幾天每天都有新的感動，長安的孩子 
都很有禮貌，老師也非常認真，還有一群樂於為孩子付出的家長。我個人從事教育 
23 年，各處室的主任都當過，也做過級任導師，有很多的經驗可以跟我們的教學團 
隊一起努力。我的教育理念很簡單，就是務實、精緻和創新。我希望我們的教學團 
隊可以和家長們合作，踏實的把每一件事做好，就是務實。用小小的投資獲得最大 
的收穫，希望在大家一起努力之下，我們的孩子可以有最優質的學習環境，我們的 
學校有卓越的發展，謝謝大家。 
 

三. 各處室主任報告： 
1. 教務處葉主任惠芳報告： 
   我們學校對提升小朋友的閱讀能力，一直都在努力當中，本學年我們提出了兩項計 
   畫，希望家長會能支援。學校現在設置了三個隨處閱讀的地點，一個是中川堂的坐 
   享其閱，另一個是新大樓二樓電梯旁的空間叫愛閱廣場，還有一個是北川堂的長安 
   we show，這些地點可以讓我們的小朋友在下課時坐下來好好閱讀，我希望這三個 



   地點都能提供一份國語日報，所以我一共申請了三份。另外還有在圖書增購的方面 
   ，暑假時有師大的參訪團來參觀我們的圖書館，他們表示長安的圖書館設備有大學 
   圖書館的規模，但是藏書太少了，非常可惜。所以我們計畫由學校編列一些經費， 
   家長會這邊也可以支援一些，讓我們來增購新書，嘉惠我們的學子，同時設備組也 
   會規劃一個捐書的活動，請各位家長共襄盛舉踴躍參與，我今天的報告就到這裡， 
   謝謝大家。 
2. 訓導處蔡主任岳翰報告： 
   訓導處這次編列了三個部分要請家長會支援，一個是這次的台北市學生音樂比賽， 
   除了要志工的支援外，還有一個志工的誤餐費。第二個是畢業典禮費用，包含了場 
   地的布置費用還有送給老師的花束。第三個是體育班的補助費用，像是田徑隊的服 
   裝和裝備，還有出去比賽時的交通費和一些耗材。 
3. 輔導室李主任佳偉報告： 
   輔導室編列的是心理師諮詢服務費用，這是針對有情緒或行為方面問題的學生，如 
   果經過輔導室的輔導之後，但仍然效果不彰，我們就會借助外界的資源，邀請臨床 
   心理師給予輔導，這樣會有一個服務費用。另一個是學校志工的保險費用，學校有 
   針對導護志工編列預算做投保，今年增加了其他志工的投保，是蘇黎世保險公司的 
   保險，每一位志工一個月 5 元，一共是 8 個月，人數確定後，就會幫志工投保。 
4. 附幼陳園長玫秀報告： 
   很感謝家長會歷年來對附幼的照顧和幫忙，今年要請家長會支援的部分是幼稚園畢 
   業典禮關於老師花束和志工禮物的支出。 

 
100 學年度各處室提出請家長會支援各項費用明細。 

 
編

號 
款項目結 單

位 
數量 單價 預算數 說明 

名稱與用途別 
1 讀報計畫費用    9,000  
11  份 3 3,000 9,000 讀報計畫，訂閱國語日報 9 月至

隔年 6 月(一個月 300 元)。 
2 圖書費用    10,000  
21  式 1 10,000 10,000 添購新書 10,000 元。 
3 台北市學生音

樂比賽誤餐費 
   4,800 每天 20 位家長志工，10/31、11/1

、11/3 共 3 天 7:30~17:30。 
31 家長志工誤餐

費 
個 60 80 4,800 每天 20 位志工。 

4 畢業典禮費用    30,000  
41 畢業典禮 式 1 30,000 30,000 會場布置、花束等。 
5 體育班補助費

用 
   26,000  

51 田徑比賽服裝 件 30 200 6,000  
52 雜支 式 1 20,000 20,000 耗材、交通費等。 
6 心理師諮詢服

務費用 
   21,600  

61 心理師諮詢服

務費 
時 12 1,800 21,600 一個個案 90 分鐘，每次兩個個案

，每次 3 小時，每月一次。 



 
 
四. 審查預算 

說明：(沈副會長佩香報告)於第一次家長代表大會已經通過本學年家長會可以採自由

樂捐方式募款。根據一百年度家長會預估收支的預算來看(如下表)，目前尚有缺口約

30 萬元，這一部分還需要各位家長的幫忙。本學年家長會也預計會做會刊，對外招

商的廣告收入也會有盈餘。 
   

100 學年度家長會年度預估收支 
 

預估收入 預估支出 百分比 

上學期學生家長會費@120 60,000 A.校務補助費用預算  25% 

下學期學生家長會費@120 60,000   支援各處室 118,400  

家長捐款  B.學校獎助預算  10% 

對外募款    畢業生紀念品 28,000  

攤位(義賣)收入    畢業生獎項(會長獎、 
  副會長獎、常委獎) 

12,000  

  

  C.活動預算  60% 

    春季旅遊補助 25,000  

    校外教學補助(20 次) 60,000  

    耶誕節禮品 30,000  

    兒童節禮品 40,000  

    母親節活動 5,000  

    運動會 T 恤 40,000  

    教師節禮品 30,000  

    期末謝師餐會 40,000  

    志工團務支出 20,000  

7 志工保險費用    4,000  
71 志工保險費 人 100 40 4,000 每人每月 5 元，合計 8 個月。 
8 幼稚園畢業典

禮費用 
   13,000  

81 畢業典禮師長

花束 
束 9 500 4,500 附幼教師 6、廚工 1、校長 1、會

長 1，共 9 束。 
82 畢業典禮志工

家長禮物 
份 30 250 7,500 各班(平均)10 名志工家長。 

83 水 式 1 1,000 1,000 瓶裝水、耗材等。 



  D.家長會會務預算  5% 

    家長會事務費用 15,000  

     

     

合計 120,000 合計 463,400  

 
99 學年度家長會經費餘額    272,007 
         急難救助金餘額    105,444 
  
1.王會長寶珠： 
  剛才跟大家報告的 100 學年度家長會年度預算，大家有沒有其他的意見？ 
2.孫顧問國昌補充： 
  這些預估的數字都是整數，但以後所有的費用都是實支實付，所以大家可以針對活動 
  名稱和支出項目來審核，如果有問題，現在就可以提出來。 
3.家委周奕志提出： 
 我覺得家長會的經費和資源都不是很充裕，所以應該不用編列像是志工誤餐費或是志 
 工禮物這種支出，我覺得志工都是自發性的，不是為了這些而來，如果經費充裕，當 
 然花這些錢沒有問題，但是經費拮據我們應該量入為出。 
4.王會長寶珠回應： 
 家長會支援的活動有很多是整天的，到了中午用餐時間，提供一個便當是家長會的一  
 份心意，當然我們會考量家長會的經費夠不夠。 
5.孫顧問國昌補充： 
 我們往年招募志工都很困難，而且志工的工作有時很吃重，我想提供一個便當或是小 
 禮物，回饋給志工，這不是什麼大錢，只是表達我們的心意，也希望更多的人加入志 
 工行列。 
6.家委張沛瑜提出： 
 我也認同家長來做志工不是為了這些便當或小禮物而來，但是有時到了用餐時間提供 
 便當給志工，我覺得是應該的。但是幼稚園送給志工禮物，我本人就提出反對的意見 ， 
 因為國小這邊也有很多的志工，但是我們並沒有提供禮物，所以幼稚園應該不用再編 

 列這個送禮物的費用，應該可以編列幼稚園志工的名冊交給家長會，我們很歡迎他們 
來參加春季旅遊。 

7.附幼陳園長玫秀提出回應： 
 針對幼稚園編列志工小禮物預算遭到反對，附幼每天都有志工媽媽進來說故事還有打 
 掃環境和廁所，我們也常常都有戶外教學，每次也都有志工媽媽跟我們一起去，幫忙 
 照顧小朋友的安全，編列預算買小禮物是我所能想到表達感謝的方法，在這裡跟大家 
 說明一下。 
8.王會長寶珠表示： 
 陳園長非常的認真，而且附幼的小朋友年紀小，需要志工的照顧。聽完了陳園長的說 
 明，請問大家對家長會的預算還有沒有問題？可以提出來討論。 
 (現場無人提出其他意見，一致鼓掌通過預算)。 
    
決議：通過本學年度預算。 



五.提案討論： 
   無提案。 
 
六.臨時動議： 
  動議一： 
  家委周奕志提出，剛才看到家長會的年度預算中有一部分錢是用來買小朋友的禮物，  
  我想與其把錢花在買禮物上，不如花錢請清潔公司打掃學校的廁所，讓小朋友有乾淨 
  的廁所可以使用。 
  覆議：現場無人覆議，此提案不成立。 
   
  1.羅校長補充： 
   平時由小朋友來打掃廁所是生活上很好的訓練，但這也是一個很好的構想，能否給 
   學校一點時間，統計一下學校有多少間廁所，以每個月消毒一次的概念，估計需要 
   多少經費，看學校本身預算是否可以支應，或不足的部分是多 
   少，我們再來提出具體的方案。 
  2.王會長寶珠補充： 
   讓孩子從生活中學習是很好的，掃廁所就是很好的訓練，我想我們可以看學校有什 
   麼具體的方案，我們再一起來支持學校。 
 
七.謝謝各位家長抽空來開會，今天的會議圓滿結束，宣布散會。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

會長：_______________________ 


